

1-Objectifs généraux de la CC pour 2004-2006

La CC n'a à ce jour aucun pouvoir réel et aucun moyen pour changer la vie des gens et encore moins le monde. Par ailleurs elle ne saurait se substituer aux multiples mouvements et associations divers qui travaillent sur le terrain.

Notre rôle est plus "politique" :

- analyser le plus objectivement possible et le faire savoir les situations conflictuelles ou problématiques,
- être un contre-pouvoir c'est à dire contester ou dénoncer les décisions des pouvoirs en place (de droite comme de gauche ou encore la technocratie y compris syndicale),
- proposer des projets alternatifs,
- proposer aux citoyens militants associatifs des perspectives plus globales qui donnent un sens à leur actions
- enfin et surtout faire connaître nos positions et les mettre en débat.

Cela détermine un comportement, un style.

Ne pas jouer les mouches du coche ni les imprécateurs : nous n'avons pas à avoir une position sur tous les sujets, ni signer des pétitions tous les jours, ni nous opposer systématiquement à tout et à tous.

Valoriser une liberté de ton et de contenu : donner toute leur place aux nouveaux, aux non-spécialistes, tout en s'appuyant sur l'expérience et l'expertise.

Parler vrai, sans s'abriter derrière des clivages préétablis et rarement validés.

Favoriser le débat, sans a priori.

En ce sens :

- être identifiés par les citoyens dans des actions utiles à l'intérêt général,
- structurer et personnaliser une communication synthétique,
- prendre le soin de valider les prises de position publiques au nom de la Convention
- compter dans l'espace politique,
- rester ouverts, voire prendre l'initiative du dialogue, vis-à-vis d'autres forces politiques, associatives ou syndicales,
- participer au renouvellement de l'offre politique dans la perspective des prochaines élections : Convention Citoyenne est un véritable mouvement politique dont l'objectif doit être de présenter des candidats lors des élections autour d'un programme porteur de bonnes pratiques d'exercice du pouvoir (démocratie participative). Une structure et des moyens existent qui ont prouvé leur validité lors des élections régionales de mars 2004 (constitution des listes, campagne et comptabilité dans le respect absolu du code électoral).

Sur le positionnement politique par rapport aux clivages actuels : les frontières traditionnelles gauche/droite bougent et vont encore bouger.

Le manichéisme n'est plus de mise. Pour s'en sortir dans la clarté, il faut regarder au delà de nos petites frontières locales et nationales françaises et se positionner sur les grands défis européens et mondiaux : être à l'écoute des recompositions politiques à ces échelles et d'abord au sein du parlement européen.

A cet égard la lucidité quant à la pérennité de notre mouvement nous conduira très probablement, après un travail serein et patient d'agrégation des revendications des citoyens, à accepter de nous associer d'une manière ou d'une autre à un parti politique plus puissant afin que les pratiques et les objectifs politiques que nous défendons aient une chance de se réaliser.

Extrême gauche révolutionnaire, nébuleuse gauche de la gauche, les Verts et le PC, le PS, le PRG : il va probablement falloir faire un choix, dans un délai indéterminé. Sans oublier ce que fait Bayrou, incarnant un centre droit pugnace et qui cherche à s'élargir au centre gauche comme en témoigne son alliance au parlement européen avec la Marguerite italienne de Prodi. C'est là une des premières discussions à avoir entre nous.

2- Responsabilités géographiques

- Communauté urbaine de Marseille : Tahar Rahmani
Avec Roger Ruzé, Claude Grillet, Samia Chabani, Didier Fouquet et Paul Piccirillo.
- Communauté de communes du pays d'Aix, et Gardanne : Jacky Naïdja,
Avec Fanny Selles, Alain Jauffret, Henri March
- est des BdR (Aubagne, La Ciotat, etc.) : Hélène Lunetta
Avec Jacques Athias et Jacques Charton
- ouest des BdR : partenariat avec la « gauche citoyenne » de Martigues (Christian Caroz)
- Vaucluse : Issam Ifghallal (Avignon), Sonia Fiquet (Cavaillon), Ahmed Ziamari (L'Isle sur Sorgue), André Lachard (Valréas), partenariat avec Robert Ciampini (pays de Sault)
- Var : Gérard Estragon (Toulon), Martine Dupeuble (Montauroux), Denis Galliot (Fayence)
- Alpes Maritimes : Lilia Parisot (Nice), partenariat avec André Aschieri
- Alpes de Hautes Provence : Pierre Lefèvre
- Hautes Alpes : André Faure

Il sera utile qu'une coordination des responsabilités géographiques soit assurée par un ou deux membres du CA.

En Septembre, à l'initiative des responsables territoriaux, il sera utile de réunir toutes les personnes, adhérentes ou non à la CC, qui ont manifesté leur intérêt pour notre action, en particulier lors des régionales (candidats, soutiens financiers, etc.). Pour Marseille, on s'organisera par secteur.

3- Responsabilités thématiques

- politique de la ville, urbanisme, logement :
- transports :
- sports, vie associative :
- femmes :
- environnement, pollutions :
- éducation :
- entreprises, développement économique :
- coopération méditerranéenne :
- culture :

- démocratie participative :
- prévention, sécurité :
- discriminations :
- petite enfance :
- finances locales
- concessions de services publics (eau, assainissement) :
- services publics :
- santé :

Chacune et chacun doit faire savoir sa ou ses préférences.

Une coordination des responsabilités thématiques devra être assumée, en parallèle au suivi de l'accord signé avec Vauzelle lors des élections régionales.

Robert Bellue nous fait à cet égard une proposition de méthode, jointe à cette note. Dès le mois de Septembre, nous devons passer en la matière à la phase opérationnelle.

4- Proposition de bureau

Les responsabilités s'exerçant essentiellement et collectivement lors des réunions du CA, éventuellement élargi à des responsables territoriaux ou thématiques, il est proposé que le CA se réunisse toutes les 4 ou 6 semaines à une heure qui convienne à tous et à toutes, et qu'en conséquence le bureau soit limité au minimum de sa composition légale.

La proposition serait la suivante :

- président : Philippe Sanmarco
- trésorier : Pierre Lissarrague
- secrétaire : Annie Carriol

5- Stratégie et tactique politique, communication

En tant que de besoin, une coordination politique sera assumée pour réagir à l'actualité. Il en sera rendu compte lors des CA.

Proposition de base pour une méthode de travail

Préambule.

Des sympathisants nous attendent, pour éventuellement rejoindre Convention Citoyenne. Il me paraît indispensable d'utiliser et de leur proposer une méthode concrète, lisible, signe clair de notre engagement dans la durée. Cette méthode doit répondre à un défi : Comment, avec peu de ressources et de membres couvrir la géographie, les sujets essentiels et le calendrier ? Et amener de plus en plus de personnes à nous rejoindre

Méthode proposée

Pour attirer et intéresser:

- Une liste de thèmes (15 à 20),
- Des propositions courtes (une à deux pages),
- Résumées systématiquement en 5 à 10 lignes, en 1^{ère} page,
- Réparties dans le temps, (un sujet à la fois plutôt qu'un texte couvrant douze sujets),
- Un suivi par thème, organisé, en utilisant Internet pour communiquer (efficacité et coût + effet boule de neige),

Pour être efficace, avoir une bonne couverture et durer :

- Des responsables en charges,
 - ✓ Un responsable par géographie (Géographie = département, tout ou partie, ou Ville, tout ou partie)
 - ✓ Un responsable par thème
- Des réunions de travail par thème, avec publication d'un compte rendu par email à liste de diffusion, pour capter l'attention, faire participer, et nous rejoindre sur ce thème et les autres...
- Une couverture du calendrier organisée : un email / Compte rendu d'un thème par semaine

Pour un suivi de l'action du Conseil Régional,

Pour la rencontre de Philippe avec Michel VAUZELLE :

Sur la base du communiqué de presse, et priorité par priorité, un texte lui proposant un mode de fonctionnement sur la durée de la mandature, avec, pour chaque item (dix en tout) :

- ✓ Un correspondant Convention Citoyenne,
- ✓ Un contact Conseil Régional,
- ✓ Un ou des objectifs décidés en commun,
- ✓ Trois réunions de suivi par an,
- ✓ un compte rendu écrit (par nous) par an (avancement à année N, points positifs, points d'améliorations possibles, plan d'action pour N+1),
- ✓ une publication annuelle sur notre suivi, sur le site Convention Citoyenne,

Rappel des priorités pour la politique de la Région, énoncées dans le communiqué de presse :

1. Contrôle de l'aide aux entreprises
2. Création de lycées à 900 élèves maximum.
3. Lutte contre la spéculation foncière et logements sociaux de qualité.
4. Transports en commun prioritaire.
5. Coopération méditerranéenne décentralisée.
6. Office culturel et soutien aux écoles bilingues.
7. Transparence des décisions et information synthétique « lisible ».
8. Démocratie participative
9. Concertation
10. Evaluation annuelle de la situation régionale et des politiques conduites par la Région.

Remarque : Ce suivi du communiqué de presse est un outil pour « rebondir ». Il est attendu par des amis, pour éventuellement rejoindre Convention Citoyenne..